



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



LA VIOLENCIA se hizo presente en la escena política de **Estados Unidos**. ¡Y con quién! El atentado en contra de **Donald Trump** sorprende y preocupa por varias razones.

SORPRENDE, de entrada, porque se tiene muy identificado que los simpatizantes de Trump son los más radicales y, como lo han demostrado, los que llegan a optar por la violencia. Pero que el republicano haya estado en la mirilla del rifle no estaba en el guion de ese escenario.

LAS POSIBILIDADES de que Trump vuelva a ganar una elección presidencial y ocupe de nuevo la **Casa Blanca** se fortalecen tras esta tragedia. Analistas políticos norteamericanos ven en esta agresión un impulso definitivo, de cara a las elecciones de noviembre.

EL ATENTADO enturbia el de por sí caldeado ambiente electoral estadounidense. El estado de salud y la discusión del posible retiro de **Joe Biden** pasarán como asuntos secundarios. El problema será si el tono de las campañas cambia y radicaliza más a las huestes trumpistas o de lo contrario, pone un hasta aquí a la desbordada confrontación.

TENDRÁ QUE HILAR muy fino el gobierno de **México** y sobre todo el equipo entrante frente a esta circunstancia.

• • •

POR SI ACASO alguien tenía dudas, ayer la propia **Claudia Sheinbaum** lo aclaró: mantendrá todos y cada uno de los **Programas del Bienestar** que creó **Andrés Manuel López Obrador**.

LA PREGUNTA obligada es si la próxima Presidenta los va a mantener tal cual están... o si hará una evaluación seria de los mismos, con datos y mediciones reales, para conocer su efectividad y sus resultados. Porque lo que no se mide, no se puede mejorar.

Y TANTO los programas de **Sembrando Vida** como los de **La Escuela es Nuestra** y **Jóvenes Construyendo el Futuro** han sido duramente cuestionados, pues los recursos que se les destinan no generan los resultados esperados y, en algunos casos, inclusive provocan el efecto contrario, como lo demuestra la falta de mantenimiento a las aulas escolares.

• • •

LA RESPUESTA DE **Ricardo Monreal** a los juzgadores descontentos con la iniciativa de reforma judicial no parece abrir puertas a una negociación política. Advirtió que no se dejarán intimidar.

SE ESPERABA que abriera una posibilidad de diálogo o negociación pero tal parece que eso de plano ya está cancelado.

ES PROBABLE QUE se registren otras manifestaciones de jueces, magistrados y empleados del **Poder Judicial**. El asunto puede escalar. Lo deseable es que el **Legislativo** apresure una definición sobre los puntos de discrepancia y establezca una mesa de negociación.